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телевизионных каналов и сети Интернет 

о работе Думы Ставропольского края и депутатов краевого парламента 

с 8 по 15 октября 2021 года 

 

Заседания Думы Ставропольского края 

30 сентября состоялось первое заседание Думы Ставропольского 

края седьмого созыва, на котором депутаты выбрали председателя и 

утвердили структуру краевого парламента, сообщил телеканал "Своё ТВ" в 

программе "Парламентский вестник" от 13 октября. Отмечалось, что 

депутатский корпус обновился на треть. В числе впервые избранных 

депутатов – представители профессиональных сообществ, опытные 

руководители, общественники, волонтеры и общественные лидеры. В сюжете 

отмечалось, что в краевой Думе сформировано три фракции политических 

партий - "Единая Россия", которую возглавил Юрий Гонтарь, "КПРФ" под 

руководством Виктора Гончарова и "Справедливая Россия", лидером 

которой стал Александр Кузьмин. Конструктивная работа всех ветвей 

власти на благо ставропольцев – одна из стратегических партийных задач. 

Руководитель фракции "Единая Россия" в Думе Ставропольского края Юрий 

Гонтарь выразил надежду, что его коллеги в абсолютном большинстве 

должны сдержать свое слово, данное избирателям.  "А в целом я 

рассчитываю, что мы возьмем направление не просто на сохранение, а на 

развитие края. Просто стоять на месте и на достигнутом – это уже 

движение назад. Нам нужно находить резервы для развития края", - 

отметил депутат.   

Представители фракций КПРФ и "Справедливая Россия" заявили, что в 

новом созыве готовы к конструктивной работе в интересах избирателей. Так, 

руководитель фракции КПРФ в Думе Ставропольского края Виктор 

Гончаров рассказал, что представители партии много сделали для 

поддержания и развития социальной сферы через программу поддержки 

местных инициатив в прошлом созыве краевого парламента. А сегодня, по 

словам депутата, необходимо создавать условия, чтобы село укреплялось, а 

молодежь оставалась там жить. В числе приоритетов – создание рабочих 

мест с достойной заработной платой, а также выполнение наказов 

избирателей. Руководитель фракции "Справедливая Россия" Александр 

Кузьмин выразил уверенность, что совместно с другими партиями депутатам 

удастся сделать жизнь населения Ставропольского края лучше. Самая 

большая проблема в Ставропольском крае, по словам депутата, – бедность 

населения.  

Председателем Думы Ставропольского края седьмого созыва 

единогласно избран Николай Великдань. Спикер поблагодарил коллег за 

доверие и выразил признательность депутатам шестого созыва за 

эффективную работу и поддержку важных социальных инициатив.   
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В новом созыве в соответствии с утвержденной структурой у спикера 

будет три первых заместителя и два заместителя. Другое новшество - 

увеличение числа думских комитетов. Их будет не восемь, как в прошлом 

созыве, а девять. На заседании определили руководителей и состав 

комитетов.  

Определились депутаты и с кандидатурой сенатора. На пост 

представителя от Думы Ставропольского края в Совете Федерации решили 

выдвинуть Геннадия Ягубова. На 509 заседании верхней палаты парламента 

председатель Валентина Матвиенко вручила ему удостоверение. Геннадий 

Ягубов вошел в состав комитета по федеративному устройству, 

региональной политике, местному самоуправлению и делам Севера.   

 

Деятельность депутатов Думы Ставропольского края 

Более 30% жителей Ставрополья прошли вакцинацию против гриппа, 

сообщили во вторник пресс-служба краевого парламента. "В регионе активно 

ведется вакцинация против гриппа: более 30% жителей Ставропольского 

края [подлежащих вакцинации против гриппа] уже сделали такую 

прививку", - говорится в сообщении по итогам еженедельного совещания 

краевого парламента. По информации краевого управления 

Роспотребнадзора, в регионе отмечается подъем заболеваемости, но на 

начало октября ситуация по гриппу и ОРВИ в регионе оставалась на 

неэпидемическом уровне. Ранее в краевом Минздраве журналистам 

сообщали, что в регионе планируется привить от гриппа более 1,4 млн 

человек. Активная вакцинация поможет избежать микса инфекций и 

излишней нагрузки на отрасль здравоохранения (4 публикации). 

В преддверии Дня учителя в конференц-зале краевого правительства с 

соблюдением всех санитарно-эпидемиологических правил прошло 

торжественное награждение лучших учителей Ставрополья медалями, 

благодарственными письмами, грамотами и нагрудными знаками. С 

профессиональным праздником собравшихся педагогов поздравили 

губернатор Владимир Владимиров, председатель краевой Думы Николай 

Великдань, заместитель председателя правительства СК - министр финансов 

СК Лариса Калинченко, заместитель министра образования региона Галина 

Зубенко и председатель Ставропольской краевой организации 

Общероссийского Профсоюза образования Лора Манаева. Как написала 

газета Степные зори", № 74 от 8 октября, в мероприятии приняли участие и 

представители педагогического сообщества Ипатовского городского округа.  

Депутаты Думы Ставропольского края также приняли участие в 

торжественных мероприятиях, посвящённых Дню учителя, которые прошли 

в районах Ставропольского края. Так, председатель комитета Думы 

Ставропольского края по экономическому развитию и собственности Юрий 

Белый принял участие в мероприятиях, прошедших в районном Дворце 

культуры села Кочубеевского ("Звезда Прикубанья", № 74 от 8 октября). 

Депутат Думы Ставропольского края Игорь Андрющенко принял участие в 
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награждении педагогических работников Арзгирского муниципального 

округа ("Заря", № 73 от 8 октября).  Депутат Думы Ставропольского края 

Виктор Надеин вручил грамоты и благодарственные письма большой 

группе работников образования Новоселицкого муниципального округа 

("Авангард" от 9 октября).  Депутат Думы Ставропольского края Игорь 

Николаев тепло приветствовал учителей Андроповского муниципального 

округа ("Призыв" от 9 октября). 

5 октября в здании детско-юношеского центра города 

Новоалександровска состоялся праздник, посвященный Дню учителя. Не 

обошлось в этот день без награждений лучших из лучших. Как написала 

газета "Знамя труда", № 73 от 9 октября, с теплом встретили 

присутствующие помощника депутата Думы Ставропольского края 

Анатолия Жданова Наталью Сафонову, которая от имени депутата 

поздравила всех учителей с профессиональным праздником и вручила 

заслуженные награды. За особый вклад в развитие системы образования и в 

связи с празднованием Дня учителя ряд работников образования 

Новоалександровского городского округа были поощрены ценными 

подарками Думы Ставропольского края и благодарственными письмами 

депутата Думы СК Анатолия Жданова.   

В день 78-й годовщины разгрома советскими войсками немецко-

фашистских войск в битве за Кавказ в краевом центре горожане возложили 

цветы к мемориалу "Вечная Слава". Участие в церемонии приняли первые 

вице-спикеры Думы Ставропольского края Дмитрий Судавцов и Виктор 

Гончаров, депутаты Игорь Андрющенко, Юрий Гонтарь и Валентина 

Муравьева. "Сегодня Ставрополье вместе со всей страной вспоминает 

героев битвы за Кавказ, тех, кому довелось испытать все тяготы военного 

лихолетья, кто отдал свои жизни за родную землю. Вспоминаем с особой 

гордостью – за нашу страну, за наш народ. Очень важно, что появился 

такой значимый день, который стал связующей нитью между поколениями 

победителей и современников", - прокомментировал участие в акции 

Дмитрий Судавцов (3 публикации). 

Председатель Думы Ставропольского края Николай Великдань в 

интервью телеканалу ГТРК "Ставрополье" от 10 октября рассказал, каким 

видит седьмой созыв краевого парламента и его работу. Николай 

Тимофеевич выразил уверенность, что новый созыв краевого парламента 

будет продолжать эффективную работу над законопроектами, которая была 

выстроена в предыдущем созыве, а также рассказал о сохранении 

возможности альтернативной точки зрения на рассматриваемые депутатами 

вопросы.    

Актуальные вопросы национальной политики и воспитания молодежи 

обсудили в администрации Нефтекумского городского округа участники 

рабочей встречи первого заместителя муфтия Ставропольского края Ф. 

Эсенова с парламентариями. Как сообщил сайт газеты "Ставропольская 

правда" от 9 октября, в беседе принял участие депутат Думы 
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Ставропольского края Заурбек Шерпеев. Рассмотрены направления 

профилактической работы с молодёжью с участием представителей 

духовенства округа, предотвращения использования национальной и 

конфессиональной тематики в целях разжигания конфликтов. Были также 

затронуты задачи соблюдения санитарно-эпидемиологических мер при 

проведении религиозных обрядов и служб в культовых учреждениях. 

В Госдуму внесен законопроект "Об общих принципах организации 

публичной власти в субъектах Российской Федерации", подготовленный во 

исполнение поправок обновленной Конституции. В соответствии с этим 

документом в регионах ликвидируют названия должностей "губернатор", а 

также "президент". Всех руководителей исполнительной власти будут 

именовать просто "глава" – того или иного субъекта РФ. То есть Президент в 

России один, и он по законопроекту получит дополнительные основания для 

отстранения от должности провинившихся глав регионов. В свою очередь, 

нынешние губернаторы получат право избираться без ограничения срока 

полномочий. Эти и другие важные новации в интервью на сайте газеты 

"Ставропольская правда" от 11 октября прокомментировал депутат Думы 

Ставропольского края Роман Савичев. 

На сайте газеты "Ставропольская правда" от 15 октября были 

опубликованы комментарии депутата Думы Ставропольского края Романа 

Савичева о законопроекте Минздрава России, в соответствии с которым 

можно будет ввозить незарегистрированные в нашей стране западные 

лекарства, в том числе для лечения онкологических заболеваний.  

Губернатор Владимир Владимиров провел рабочую встречу с первым 

заместителем председателя краевой Думы, лидером парламентской фракции 

КПРФ Виктором Гончаровым. Обсуждены вопросы участия 

представителей политических партий в формировании единой программы 

развития Ставрополья. Глава края напомнил, что решение насущных 

проблем, которые волнуют земляков, должно найти отражение при 

формировании краевого бюджета. Все политические партии могут принимать 

участие в этой работе. Виктор Гончаров озвучил ряд инициатив для 

совместной реализации с исполнительной властью края. В том числе он 

предложил расширить виды предоставляемой государственной поддержки 

личным подсобным хозяйствам (ЛПХ) на Ставрополье. Речь идет о 

механизмах закупки и переработки продукции, выращиваемой в ЛПХ. Также 

обсуждены вопросы патриотического воспитания молодежи, поддержки 

молодежных организаций. как прозвучало, воспитательная работа может 

строиться вокруг важных исторических дат из прошлого нашей страны. одна 

из них - 100-летие пионерской организации, которое будет отмечаться в 2022 

году (22 публикации).  

В Думе Ставрополья создали депутатскую группу "Кавказские 

Минеральные Воды". Приоритетом в её работе станет исполнение наказов 

избирателей, подчеркнул на собрании спикер краевого парламента Николай 

Великдань. Руководителем объединения избрали Валентина Аргашокова. 
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"Уверен, что вы и впредь будете так же пристально обращать внимание и 

решать проблемы жителей и населённых пунктов в целом. Мы не должны 

подвести земляков", — сказал Николай Великдань, обращаясь к депутатам. 

На рабочей встрече подняли вопросы, которые требуют первоочередного 

внимания. В их числе улучшение транспортной и инженерной 

инфраструктуры. Председатель отметил, что в Думе края возможно 

формирование других подобных территориальных групп (10 публикаций). 

Пятнадцать хуторов, поселков, станиц и сел Ставрополья, где в годы 

Великой Отечественной войны шли сражения, претендуют на присвоение 

почетных званий "Рубеж воинской доблести". Инициатива поступила в Думу 

Ставрополья, сообщили краевые СМИ со ссылкой на пресс-службу краевого 

парламента. "На рассмотрении находятся документы <…> для присвоения 

почетного звания "Рубеж воинской доблести" населенным пунктам 

Курского муниципального округа, где проходили тяжелые кровопролитные 

бои с августа 1942 по январь 1943 года. Такое звание может появиться у 

хуторов Березкин, Дыдымкин, Графский, Кировский, Моздокский, аула Али-

Кую, поселков Ага-Батыр, Рощино и Мирный, сел Полтавское, Серноводское, 

Русское, Эдиссия, станиц Стодеревской и Галюгаевской", - говорится в 

сообщении. Инициатива о присвоении почетных званий муниципалитетам 

находится на рассмотрении думского комитета по казачеству, 

безопасности, межпарламентским связям и общественным 

объединениям. Вопрос планируется вынести на утверждение депутатов на 

заседании в октябре 2021 года (7 публикаций).  

Дума Ставропольского края досрочно прекратила полномочия 

депутата Антона Скорнякова. Он сложил полномочия по собственному 

желанию, написав соответствующее заявление. "Считать досрочно 

прекращенными полномочия депутата думы Ставропольского края 

Скорнякова Антона Александровича, избранного по единому избирательному 

списку Ставропольского регионального отделения Всероссийской 

политической партии "Единая Россия", — говорится в постановлении 

регионального парламента за подписью спикера Николая Великданя. 

Вакантное место депутата Думы Ставропольского края седьмого созыва 

занял зарегистрированный кандидат из краевого списка кандидатов, 

выдвинутого избирательным объединением "Ставропольское региональное 

отделение Всероссийской политической партии "Единая Россия", Игорь 

Тапсиев (12 публикаций).  

Президент России Владимир Путин поручил в полном объеме отразить 

в бюджете страны инициативы народной программы "Единой России". Такое 

требование он озвучил на встрече с депутатами Государственной Думы VIII 

созыва, которая прошла 12 октября. Глава государства напомнил, что партия 

шла на выборы с народной программой, которая была сформирована на 

основе предложений граждан из всех регионов РФ. Президент отметил, что в 

бюджете, над которым предстоит работать новому составу Госдумы, в 

первую очередь отражены три ключевых приоритета: социальная политика, 
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экономическое развитие и здравоохранение. "Проектом федерального 

бюджета на 2022 год и на плановый период 2023 и 2024 годов 

предусмотрено выполнение всех социальных обязательств государства 

перед гражданами и Правительство нашей страны готово продолжить 

активную политику в рамках стимулирования экономического роста. Также 

в федеральном бюджете заложены возможности для обеспечения 

финансовыми ресурсами регионов с целью достижения национальных задач 

развития. В скором времени стартует работа над проектом закона о 

бюджете Ставропольского края на ближайшую трехлетку, в котором 

должны найти отражение поставленные федеральным центром задачи, а 

также учитываться наказы наших граждан, вошедшие в народную 

программу", — отметил председатель думы Ставропольского края, член 

партии "Единая Россия" Николай Великдань (5 публикации). 

В Ставрополе состоялся социально-предпринимательский форум для 

людей предпенсионного и пенсионного возраста "РИТМ - Ставрополь". 

Участников приветствовали депутат краевой Думы Валентина Муравьева и 

президент "Конгресса деловых кругов Ставрополья" Владимир Гурьянов, 

рассказавшие о программах поддержки предпринимательства в регионе, о 

важности ведения активного образа жизни. Участники за два дня получили 

немало знаний и мотивацию. Они узнали из лекций, как жить в 

предпринимательском ритме, как подружиться с соцсетями, о секретах фото- 

и видеосъемки, приняли участие в интерактивной беседе и психологическом 

тестировании. 

Пятого октября состоялся "круглый стол", на котором власти 

Новоселицкого округа, члены общественных организаций и представители 

местного населения сформировали наказы вновь избранному депутату Думы 

Ставропольского края Виктору Надеину. Как написала газета "Авангард", № 

73 от 13 октября, все наказы касаются общественных интересов, носят 

важный и актуальный для поселений муниципалитета характер. Среди них - 

проблемы обновления объектов водоснабжения, недостатки материально-

хозяйственной базы и качества услуг, предоставляемых районной больницей, 

связанные с нехваткой кадров. Больная тема всех времен - дорожная отрасль. 

Здесь муниципальные власти разработали трехлетнюю программу, где 

каждая территория предложила определенные объекты, которые необходимо 

отремонтировать в течение этого срока. Что касается социальных проблем, 

здесь в рамках указа президента разрабатывается программа капремонта и 

модернизации учебных заведений. Вторым этапом будут идти детские сады. 

В планах - строительство в окружной столице физкультурно-

оздоровительного комплекса и уличных спортивных площадок для 

подростков с установкой тренажеров, ремонт Домов культуры, возведение 

второго корпуса школы № 2 села Чернолесского и дополнительного корпуса 

или пристройки начальной школы в Новоселицком.  

В канун Дня работника сельского хозяйства и перерабатывающей 

промышленности восьмерых жителей Благодарненского городского округа 
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наградили грамотами регионального уровня. За добросовестный труд и вклад 

в развитие сельского хозяйства Ставрополья, Благодарственным письмом 

Думы Ставропольского края была награждена председатель 

наблюдательного совета сельскохозяйственного производственного 

кооператива колхоза "Гигант" Калиниченко Валентина Николаевна, написала 

газета "Благодарненские вести", № 72 от 13 октября.  

Депутаты Думы Ставропольского края Виктор Лозовой и Александр 

Олдак приняли участие в траурной церемонии по перезахоронению останков 

красноармейцев, которая состоялась в хуторе Дыдымкин Курского 

муниципального округа у Братской могилы, написали газеты "Степной 

маяк", № 73 от 13 октября и "Степновские вести", № 74 от 12 октября. 

Слова благодарности за поддержку на выборах от депутата Думы 

Ставропольского края седьмого созыва Александра Сидоркова 

опубликовала газета "Наше время", № 74 от 12 октября. 

Информацию о формировании Совета политических партий, не 

представленных в Думе Ставропольского края, при председателе Думы 

Ставропольского края опубликовала газета "Ставропольская правда", № 

113 от 13 октября.  

 

Критика, негатив 

Губернатор Ставрополья Владимир Владимиров внес на рассмотрение 

в парламент края законопроект "О внесении изменений в отдельные 

законодательные акты Ставропольского края", полностью посвященный 

региональным пенсионным "реформам" для государственных и 

муниципальных служащих. В нем глава региона предложил внести в ряд 

краевых законов изменения, касающиеся нюансов начисления пенсионных 

надбавок для чиновников, пишет "Блокнот-Ставрополь" от 11 октября. На 

первый взгляд, цифры доплат к тем же пенсиям за выслугу лет остаются 

прежними. Однако если в старой версии закона пенсия за выслугу лет 

чиновникам "…назначается в таком размере, чтобы сумма страховой пенсии 

по старости (инвалидности), фиксированной выплаты к страховой пенсии, 

повышений фиксированной выплаты к страховой пенсии, установленных в 

соответствии с Федеральным законом "О страховых пенсиях", и пенсии за 

выслугу лет составляла 45 процентов месячного денежного содержания 

гражданского служащего", то теперь при ее назначении иные виды доплат 

учитываться не будут. То есть, как ни крути, а пенсионные выплаты 

чиновникам будут повышены. Теперь, если региональное заксобрание 

одобрит губернаторский законопроект, то и сам глава региона, и тот же 

спикер думы края будут получать ежемесячную  доплату к страховой пенсии 

без всяких учетов дополнительных пенсионных "плюшек". Аналогичные 

пенсионные изменения предложено распространить и на муниципальных 

служащих, количество которых, благодаря некоторым изменениям 

законодательства, в этом году значительно возросло. Сейчас законопроект 

находится на рассмотрении в комитете по законодательству, 
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государственному строительству и местному самоуправлению. По 

предложению губернатора новый метод пенсионных надбавок для 

чиновников и служащих должен будет заработать уже с 1 января 2022 года. 

И, как водится, платить за очередные улучшения условий жизни чиновников 

"поручено" налогоплательщикам. "Необходимые  финансовые средства на 

реализацию  проекта закона Ставропольского края в случае его принятия в 

объеме 281,12 млн. рублей будут предусмотрены в проекте бюджета 

Ставропольского края на 2022 год и плановый период 2023-2024 годов", — 

говорится к пояснительной записке к законопроекту.   

На Ставрополье растет число заболевших COVID-19. Это серьезно 

сказалось на работе скорой помощи, сообщает сайт "Акценты" от 12 

октября. Ежедневно в службу скорой помощи поступает более 200 вызовов. 

Ситуация серьезная: в кадрах скорой серьезный дефицит работников, медики 

испытывают колоссальные нагрузки. Об этом сообщила на еженедельном 

аппаратном совещании председатель комитета по социальной политике и 

здравоохранению Ставрополья Валентина Муравьева. Спикер краевой 

думы Николай Великдань поручил профильному комитету проработать 

возможности решения этой проблемы. В общем, думцы решили заняться 

решением этой многолетней проблемы почему-то именно сейчас – в период 

сложной эпидемиологической обстановки. Кадровый дефицит в службе 

скорой помощи существовал и до пандемии коронавируса. Например, еще в 

2018 году сотрудники скорых работали сверхурочно из-за нехватки кадров. 

Медики были вынуждены работать по 53 часа в неделю вместо 40. Однако с 

тех пор ситуация с кадрами в скорых, как мы видим, мало изменилась. 

"Стоит ли тогда надеяться, что в этот раз проблему кадрового дефицита 

в службе скорой помощи депутаты, многие из которых заседают в краевом 

парламенте уже не первый созыв, все-таки решат?", - задается вопросом 

издание.  

 

Поздравления с праздниками, обращения депутатов 

Поздравление Николая Великданя с Днём разгрома советскими 

войсками немецко-фашистских войск в Битве за Кавказ (10 публикаций). 

Поздравление с Днём работника сельского хозяйства и 

перерабатывающей промышленности опубликовали: Николай Великдань – 

в газетах "Ставропольская правда", № 112 от 9 октября, "Вестник 

Прикумья", № 73 от 9 октября, "Невинномысский рабочий" от 9 октября, 

"Искра", № 72 от 8 октября, "Звезда Прикубанья", № 74 от 8 октября, 

"Нива", № 73 от 8 октября, "Наша жизнь", № 78 от 8 октября, 

"Приманычские степи", № 73 от 8 октября, "Заря", № 73 от 8 октября; 

Владимир Трухачев – в газетах "Петровские вести", № 71 от 9 октября, 

"Вперед", № 75 от 8 октября (2 публикации в сети интернет). 

Поздравление с Днем рождения губернатора Ставропольского края 

Владимира Владимирова в газете "Комсомольская правда – Северный 

Кавказ", № 103 от 13 октября опубликовал Анатолий Жданов.  
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Депутаты и сотрудники аппарата Думы Ставропольского края 

выражают глубокие соболезнования депутату краевого парламента 

Владимиру Шевченко в связи с уходом из жизни его матери Юлии 

Ивановны, а также митрополиту Ставропольскому и Невинномысскому 

Кириллу в связи с уходом из жизни его матери Клавдии Георгиевны, 

написала газета "Ставропольская правда", № 113 от 13 октября. 
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